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取缔无证经营!整治脏乱差""回应市民投诉立即行动#$$

路面坑洼不平 下周一完成修复

静安区区长陆晓栋做客%夏令热线&

明年三月力争南北通道一期竣工

“天天如此就好了”

现场访谈
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今日投诉

! ! ! ! 告诉我

们! 你在烦

恼什么"""

欢迎通过扫

二维码的方

式!前往#邻

声$ 说出你

的烦心事%

新民晚报新媒体

!邻声"测试版

百姓提问
区长回应

! ! ! !! 崇明县陈先生#新河镇强民

村东义四队 !"# 号附近盖违法建

筑!影响小区形象%

! 杨浦区朱女士# 飞虹路

"$!%弄 "&号存在业主家中空调管

道安装不合理&滴水声扰民的现象%

! 奉贤区杨女士#泽丰路 '&'

弄西面建筑工地每天 !()$ 就开始

施工!噪声严重!影响居民休息%

! 闵行区李先生#航东路靠近

航华路处有夜排档! 每天 ')($$到

次日凌晨 #($$占道设摊!影响市容

通行及周边居民生活%

! 浦东新区黄女士# 秀沿路

'#$" 弄 )& 号底楼有群租现象!影

响周边居民生活%

! 长宁区谢女士#天山路遵义

路每克拉美钻石商场外墙霓虹灯 '!

小时开启!影响周围居民正常生活%

! 普陀区张先生#铜川路 !$#

弄 "&*号有人擅自把铁门用钢丝缠

住!不让居民进出!请核实处理%

! 嘉定区范先生# 新甸路

"#$$号门口道路扬尘污染严重!影

响周边居民生活%

! 松江区高先生#茜浦路 !##

号对面企业破坏围墙外的绿化和路

牌!影响市容%

! 徐汇区陆女士# 桂平路 **

弄小区绿化带堆积了大量修剪下来

的树枝!已经持续 "周!影响周边居

民正常生活%

志愿者 张晓清 整理

! ! ! !昨天，松江区区长秦健在做客
!%&$“夏令热线”时，接听了市民关
于环境、道路、交通、住宅电梯等问
题的投诉。电话中，秦健对职能部
门逐一问责，而访谈后，相关部门
当即前往现场进行踏勘处理。

集中整治步行街环境
访谈中有市民反映，泗泾镇古

楼公路 &'(' 弄新凯一村小区内，
步行街如同菜场，甚至有人卖活鸡
鸭。摆摊卸货的噪声扰民，高温天
蚊蝇多，特别臭。此外，新凯家园一
期底楼饭店的油烟影响居民生活。

对此，泗泾镇人民政府与区城
管局、房管局、市场监管局等部门，
已于昨天进行了沟通，城管中队、
市场监管所、居委会等已前往现
场，并进行了初步整治。

泗泾镇政府表示，将结合环境
综合整治，在原有基础上继续加大
对该区域违法经营的整治力度。由
镇网格中心牵头，城管中队、市场
监管、房办、安监所等部门参与，对
这里的环境问题和社会乱象，进行

集中整治。无证经营户将被开具责
令停止经营通知书，或责令改正通
知书，限期未改正，将被予以取缔。
一旦发现回潮，坚决予以取缔。
此外，镇里还将与区城管局、房

管局、市场监管局等牵头，组织相关
职能部门和当地居委会、物业公司
共同研究，制定长效管理机制，以彻
底改变步行街脏乱差的现象。

排除电梯安全隐患
针对松江九里亭街道奥林匹

克花园三期的电梯安全隐患，松江

区市场监管局也进行了调查。
经查，九亭奥林匹克花园小区

共有电梯 #)*台，均在检验有效期
之内。但部分电梯轿厢内，未张贴
有效期内的电梯使用标志，部分张
贴的复印件已破损，字迹模糊。针
对这一情况，已责令小区物业公司
重新申领张贴，并补贴缺失的安全
使用说明、安全注意事项、警示标
志、本单位应急救援电话号码等。

在现场检查中，执法人员还发
现，部分电梯三方通话功能失效，
存在安全隐患。市场监管局已责令

物业公司、维保单位限期修复，在
未修复前，采取必要的安保措施。
同时，对于上海锐翔上房物业管理
有限公司未及时变更登记信息的
问题，也已责令物业变更。

抓紧道路中修改建
至于遭到市民投诉的银都西

路路况问题，新桥镇人民政府也于
昨天前往现场查看。

据悉，该路段初始设计及施
工，均按镇级道路标准实施，主要
承担春申地区工矿企业及居民生
产、生活车辆通行。由于松江经济
技术开发区（东区）企业及物流车
辆流量剧增，该路段常年处于超负
荷状态，虽经常态养护，但未从根
本上修复。

对此，镇政府将与区交通委、
建管委积极沟通，结合区区对接市
政道路建设标准，抓紧中修、改建
方案的设计、施工。

与此同时，镇政府将落实抢修
单位，于 +月 !(日即下周一前，完
成应急修复，以确保车辆通行安
全。此外，对新桥区域内市政道路
路况，也将进行全面普查。

本报记者 金旻矣

! ! ! !王女士#海防路西康路口维

修和销售非机动车的店铺跨门

营业! 店外停放了许多非机动

车!影响了行人和过往车辆的通

行% 整改了两个月!现在问题又

回潮了%

陆晓栋# 不能就事论事，一
定要举一反三，这种事情在静安
区的沿街商铺当中比较多，跨门
营业、占道是不允许的，城管依

照相关的法律法规要严格执法，
只有严格执法才可以把我们的
城区管好。我今天在做“夏令热
线”，部门能管理到位，要是天天
如此就好了。要保持常态长效，
严格监管，责任到位。

夏先生#静安区和宝山区交

界处的沪太支路桥两三个月前

封闭了! 人和自行车可以走!汽

车无法通行!#*路公交车只好绕

道!给居民出行带来不便%

陆晓栋#两区交界处的桥梁
和项目建设尤其要用心，一定要
防止“三不管”现象。工程要确保
安全，一定要在确保安全的前提
下尽量加快，把时间表重新安
排，审批程序以及建设周期都尽
可能往前赶。
志愿者 司婧琰 王蕙蓉

本报记者 张欣平

! ! ! !今天上午 &"时，中共静安区委
副书记、区长陆晓栋，走进 ,-.广
播全媒体中心直播室，做客 !%&$夏
令热线“区长访谈”。今年是静安区
“撤二建一”后的第一年，面对“二元
结构”突出的问题，陆晓栋表示，静
安区将通过美丽家园建设、改善南
北交通状况、整治河道黑臭、打造居
家养老等方面，整合、共享两区资
源，将新静安建设成“精品精致的美
丽城区”。

合并后管理任务更重
去年夏令热线时，静安和闸北

还是两个独立的区。今年夏令热线，
两区已经“撤二建一”，成为新的静
安区。新静安区的城市环境南北有
差异，“二元结构”突出，旧改密集区
域、老旧里弄区域和市容顽症区域
的市容环境品质与国际化城区形象

反差明显，城市管理理念和管理方
式也有所不同。根据 &!*&/城建热
线的统计，昨天涉及静安区的投诉
共 &%$件，比去年同期原静安和原
闸北两区相加的诉求量，还上升了
*$0。
对此，陆晓栋表示，合并后地域

面积大了，管理任务更重了。“两区
在人员融合、地域共和、文化融合都
很顺利，我们有信心在 &""万人民
的支持下，把新静安建设得更好。我
作为新静安区的区长，有这个责任
为大家做好服务。”他说。
访谈伊始，有居民反映跨门营

业的问题。接听时，陆晓栋反复对居
民致歉：“是我们的工作没做好”。而
对于市民投诉的静安和宝山交界处
的出行问题，陆晓栋强调：“两区交
界处的桥梁和建设，一定要更加用
心，要防止‘三不管’。因为这不仅涉
及到静安百姓，还涉及到宝山百姓
的出行。审批和建设的时间，尽量往
前赶。”

资源共享缓解拥堵
访谈中，有市民希望静安和闸

北能“资源共享”，并提到南北高架、
共和新路的交通拥堵。对此，陆晓栋
表示：“城区要发展，交通、路网建设
是基础。静安提出‘一轴三带’，其中
的一轴就是打通南北通道。”他强
调，新静安是个狭长的区，南北向长
度在 &*1#)公里。区政府已下定决
心，“十三五”期间将完成共和新路、
中山北路、沪太路、石门二路等 !(

条市政道路的大、中修项目。
他透露，静安区的三泉路、万荣

路南北通道建设一期已在建设，明
年三月底前力争竣工，届时将一定
程度缓解交通。同时，区里还将努力
建设南北通道二期，并在苏州河上
建造昌平路桥，使出行更顺畅。
在绿化方面，将完成第十人民

医院围墙、恒丰路及恒丰路桥绿化
景观，北京西路成都北路景点建设。
同时编制“一轴三带”景观灯光规
划，建设西藏北路、恒丰路景观灯
光。开展店招店牌统一设计和优化，
对外墙立面进行清洗粉刷。
此外，陆晓栋透露：“静安区现

在有大小河道 #!条，河道整治也是
下一阶段艰巨的任务。”静安将开展
彭越浦、走马塘、中杨湖等黑臭河道
整治，建立公示牌，开展水质自动站
建设，以加强环境保护。

推进!美丽家园"建设
陆晓栋透露，根据市委市政府

“努力成为城市管理示范区”的要
求，静安提出要“打造精品精致美丽
城区”。去年起，区财政投入 !%亿
元，拆建管并举，全力推进“美丽家
园”建设。

在“五违”整治方面，陆晓栋表
示，静安已下大力气持续集中整治。
去年至今，拆除违法建筑 !(%%余
处、#(2)*万平米；整治“群租”#!%%
余处，劝退 #2(万人；取缔违法经营
#*%%余个；整治乱停车 #2$万个、公
共部位乱堆物 #2!万处、黑色小广
告 )2!万处；清运装修垃圾 +#%%余
处。

而对于一些存在短板的小区，
针对居民的“急难愁”问题，静安也
进行了多种类型的房屋修缮改造工
程。比如，对南片 #$%万平米旧公
房，通过结构加固、屋面翻修等 #*

个项目，实施全方位修缮，使房屋基
本达到 3级标准，并为 (%%多户居

民装了抽水马桶。“十三五”期间将
推进 '%万平米修缮工作。
又如，对于短板小区，也将进行

全区域改造，今年将覆盖至区内全
部 +'(个小区。而对于非成套旧住
房，则将进行拆落地重建改造，重点
解决厨卫合用问题。目前，累计完成
'#幢，约 #(2$万平米非成套住房改
造，改造后新增 +2'万平米建筑面
积，受益 )$%%余户。

本报记者 金旻矣


